
本报讯 日前 ， 正在美国进
行康复治疗的北京外援兰多夫·
莫里斯透露， 归队日期定在了1
月27日大年三十， 何时能复出则
要视情况而定。

莫里斯去年底离队返回美国
治疗受伤的左膝。 根据此前报道
中的方案， 采取目前在美国常见
的 “富血小板血浆” 治疗， 抽取
他身体其他部位的血液， 经过一
系列分离， 再注入受伤的膝盖部
位， 一共打3针。 莫里斯目前已
经打了两针， 最后一次会在本周
进行。 为了帮助恢复， 医生还给
他打了其他两种针。

接受这种治疗期间， 莫里斯
同时坚持左膝的康复训练， “仅
仅是关节和肌肉的康复， 是非常
轻微的练习 。” 季前赛受伤后 ，
他一直在坚持比赛， 一定程度上
加重了伤势， 虽然中途靠抽取积
液缓解， 却治标不治本。 为了更

彻底地恢复， 他这一次必须遵守
医嘱， 循序渐进， “最后一针打
完后才能逐渐开始跑跳， 然后是
有球训练。 进展得比较慢， 但我
每天都在进步。”

经过医生同意后， 莫里斯把
归期定在了大年三十儿， “届时
我将完成所有治疗项目， 回队继
续康复训练 。 别担心 ， 我就快
‘回家’ 了。” 至于莫里斯何时能
复出还要看其恢复情况。

（艾文）

莫里斯大年三十重返北京

1月17日， 在土耳其安卡拉
举行的2016-2017赛季土耳其杯
决赛中， 朱婷所在的瓦基弗银行
队以0比3负于费内巴切队， 无缘
冠军。 图为瓦基弗银行队球员在
颁奖仪式上。

新华社发

昨天， 刚刚开始寒假生活的孩子们在玉渊潭公园参加了 “青春迎
冬奥 心系冰雪情” 雪地趣味运动会， 他们中大多数都是第一次在雪
地上体验这些运动项目。 该运动会作为 “冰雪运动进公园 快乐健身
迎冬奥” 第三届北京市属公园冰雪游园会项目之一， 专为放假的中小
学生举办。 本报记者 邱勇 摄影报道
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中超联赛外援今年将施行
“注五上三 ” 和 “U23必须至少
有一人首发 、 一人进比赛大名
单” 的新规则， 这个突如其来的
新政， 对于中超各队来说都有一
定的冲击， 北京国安也不例外。
那么面对新政， 北京队应该做出
哪些调整和应对呢？

第五外援仍有需要

中超外援上场规则的改变 ，
主要是针对亚洲外援。 原本中超
是依照亚足联的规则， 外援采用
“3+1” 首发配置， 即3名非亚洲
外援+1名亚洲外援 。 现在中超
将外援上场数量由4个缩减为3
个 ， “砍 ” 的就是那个亚洲外
援。 现在很多球队的亚洲外援都
“如坐针毡”， 处在一个非常尴尬
的境地。 如果这些亚洲外援留在
中超球队， 虽然依然可以享受高
薪， 但他们在与欧美高水平外援
的竞争中无疑处于下风。

北京队目前的外援配置是标
准的 “3+1” ———巴西人奥古斯
托 、 拉尔夫 ， 土耳其人伊尔马
兹， 乌兹别克斯坦人克里梅茨。
按照新政， 克里梅茨的位置就相
当危险了。 如果排出一个11人的
首发， 奥古斯托和伊尔马兹的地
位难以撼动。 而北京队在中卫位
置上并不缺人， 除了已经相当成
熟的绝对主力雷腾龙， 今年北京
队还从富力回收了于洋， 再加上

去年在权健表现不俗的晋鹏翔，
这个配置对于单线作战的北京队
来说基本够用。 克里梅茨这位乌
兹别克斯坦国家队的主力核心中
卫， 在俱乐部沦为第四中卫的可
能不是没有。

那北京队还需要第五外援
吗？ 新政出台时， 有人戏称 “足
协为国安省下了一笔钱”， 不少
人认为第五外援国安没有必要买

了。 但仔细分析， 北京队还是需
要外援的。 北京队目前4名外援，
只有伊尔马兹是前锋， 另外三人
都集中在中后场， 克里梅茨是中
卫， 拉尔夫是后腰， 奥古斯托也
偏向于后腰位置。 中锋位置可靠
的人选只有伊尔马兹， 于大宝偶
尔客串中锋可以， 但不能作为这
个位置上的 “常规武器”。 一旦
伊尔马兹有伤或停赛， 北京队还

会陷入去年扎切罗尼时期的那种
被动。 当然， 新政出台后再加之
有关方面不鼓励砸巨资引援， 北
京队的第五外援可以选择 “经济
实用型”， 不一定是大牌， 来之
能战即可， 哪怕是其他中国球队
用过的。

U23情况不乐观

外援可以引进、 调整， 对于
北京队来说这并不是太大的问
题。 新政对北京队冲击最大的 ，
还是 “U23条款 ”。 每场联赛必
须有一名U23本土球员首发+一
名U23本土球员进入18人名单 。
对于很多中超球队来说这都是个
巨大的难题， 除了权健等少数球
队可以让U23球员打绝对主力
外， 大部分中超球队的U23球员
都有一种“赶鸭子上架”的感觉。

去年联赛， 北京队94后的球
员只有单欢欢有过出场经历， 那
还是在扎切罗尼时期。 不过， 就
是这个 “仅有” 的单欢欢还面临
着续约问题， 有消息说单欢欢希
望留洋。 单欢欢是国青队球员，

也是国内业界非常看好的中锋苗
子， 不管是否出于 “U23条款”，
中赫国安俱乐部都应该尽全力留
住这个人才。

北京队目前参加冬训的球员
中， 也有5-6名U23球员 ， 但客
观地说这些球员的职业经验非常
匮乏， 这几个人中也就是巴顿去
年在梅州客家有一些比赛经验。
为了应对足协新政， 近日北京队
又从预备队 （这支预备队都是
U19球员） 调上来几个小孩， 让
何塞看看他们的能力， 也许可以
从中找到可用之才。

U23球员打主力， 弄不好就
会成为主力阵容中的一个 “坑”，
所以选择什么样的小队员上来，
对何塞是一道极难的考题。 以北
京队年轻球员的水平， 很难在中
轴线上占据位置， 也许边后卫、
边前卫是突破口。 北京队在内援
引进上也应该做出相应调整， 要
想好有没有必要斥巨资引进边路
内援， 这样的球员引进来也未必
能打主力， 不如把机会留给年轻
人或者从其他球队引进相应位置
的U23选手。

？？面面对对新新政政 国国安安如如何何应应对对

据新华社电 在17日武汉举
行的第十届中国足协第三次会员
大会上， 中国足协主席蔡振华表
示， 足协改革要保持 “脱钩” 不
脱离， 期待一两年后地方足协都
有属于自己的超级联赛。

以足球协会与政府体育部门
“脱钩” 为核心的管理体制改革，
是中国足球改革的重要内容。 蔡
振华说，根据《中国足球改革发展
总体方案》， 中国足协与体育总
局已完成 “脱钩”， 并陆续出台
相关配套文件， 拥有了相应的自
主权， 内部管理机制初步理顺。

“中国足协与体育总局虽然
脱钩 ， 但在三个方面保持脱钩
不脱离 。” 蔡振华说， 一是党的
领 导 不 脱 离 ， 二 是 业 务 指 导
与 监 管不脱离 ， 三是财政支持
不脱离。 足球运动管理中心注销
后， 中国足协承担总局在足球领
域的管理责任， 以前的财政直接

拨款， 现在就转变成总局向足协
购买服务， 预算还在， 只是科目
变了。

2016年 ， 广州 、 四川 、 重
庆、 湖北等地足协 “脱钩” 已落

实改革， 全国目前还有四分之一
的地方足协 “脱钩” 工作仍在推
进中。 “地方足协调整改革中，
市场机制是运行方式， 竞赛体系
是结构主干。” 蔡振华说， 要尽
快建立适应当地经济水平和足球
文化的市场机制 ， 特别解决好
“脱钩” 初期的生存问题。 地方
足协成为独立社团后， 组织竞赛
是提高竞技水平、 推动事业发展
的最有效工具。

蔡振华说， 地方足协以前作
为地方体育部门内设机构， 多数
是从完成全运备战任务的角度开
展工作， 没有认真研究如何推动
地方足球事业发展。 现在很多省
份都已有了代表本地最高水平的
业余超级联赛。 他说：“很期待，
在一两年后 ， 所有地方会员协
会， 都有属于自己的超级联赛、
甲级联赛， 共同拼接成中国足球
竞赛体系金字塔最基层的版图。”

蔡振华谈足协改革：“脱钩”不脱离

土耳其杯：
瓦基弗银行队

无缘冠军

冰冰雪雪趣趣味味运运动动会会


